
  Seite 1 von 3 

BESCHLUSSVORLAGE  
 

- öffentlich -  A.12/009/2014 

 
 

Sachvortragende/r Amt / Geschäftszeichen 

Referent für Interne Dienste und Schulen 
Frank Klingenberg 

Schul- und Sportamt  

  

Sachbearbeiter/in: Gerhard Kappler 

 
 
Entwicklung eines Konzeptes für das Schulhaus Penzendorf; 
Antrag der SPD-Stadtratsfraktion 
Anlagen: Antrag der SPD-Stadtratsfraktion vom 14.02.2014 
  Grundriss Erdgeschoss Schulhaus 
  Plan „ehemaliger Sprengel Grundschule Penzendorf“ 
 
 
 

Beratungsfolge Termin Status Beschlussart 

Hauptausschuss 25.02.2014 nicht öffentlich Beschlussvorschlag 

Stadtrat 28.02.2014 öffentlich Beschluss 

 
 
 
Beschlussvorschlag: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt im Gespräch mit dem Staatlichen Schulamt und der Schul-
leitung auf die Wiedereinführung eines Regelschulbetriebs in der Schule Penzendorf 
hinzuwirken. 
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I. 

 
Der vorliegende SPD-Antrag zielt auf die Wiederaufnahme des Schulbetriebs in Penzendorf 
ab. Das städtische Schul- und Sportamt befindet sich in dieser Sache bereits im regel-
mäßigen Austausch mit dem Staatlichen Schulamt und der Schulleitung. Die Stadt 
Schwabach hält als Sachaufwandsträger das Gebäude in betriebsbereitem Zustand, zuletzt 
wurden noch neue Fenster eingesetzt. Die Frage der schulischen Nutzung obliegt dem 
Staatlichen Schulamt und der Schulleitung. 
 

1. Letzter Betrieb 
 
Der letzte Betrieb mit einer jahrgangskombinierten Klasse 1/2 (19 Schüler) fand im Schuljahr 
2011/2012 statt. 
 
Die Zukunft des Schulstandorts Penzendorf war zuletzt am 30.07.2010 Thema im Stadtrat. 
Damals bestand mit der Errichtung einer evangelischen Schule im Schulgebäude grund-
sätzliches Einverständnis. Von dem beabsichtigten Engagement hat sich die evangelische 
Kirche allerdings zurückgezogen. 
 

2. Heutige Nutzung 
 

Aktuell werden zwei Klassenräume als Kindertageseinrichtungen des Evang.-Luth.-Pfarr-
amtes St. Martin genutzt. Dazu existiert eine Nutzungsvereinbarung vom 27.10.2011, mit 
Nachtrag vom 26.03.2013. 
 
Der Turnraum wird von der SV Eintracht Penzendorf von Montag bis Donnerstag täglich 
genutzt. Dazu bietet dort die Volkshochschule Schwabach Kurse an. 
 

3. Aktuelle Schülerzahlen alter Schulsprengel Penzendorf 
 
Aktuell besuchen 44 Schüler aus dem ehemaligen Schulsprengel Penzendorf die Johannes-
Helm-Grundschule. Diese verteilen sich auf die Jahrgangsstufen 1-4 wie folgt: 
 

 Jahrgangsstufe 1: 15 Schüler (davon 5 Schüler in der Ganztagesklasse) 

 Jahrgangsstufe 2: 7 Schüler (davon 2 Schüler in der Ganztagesklasse) 

 Jahrgangsstufe 3: 11 Schüler (davon 4 Schüler in der Ganztagesklasse) 

 Jahrgangsstufe 4: 11 Schüler (erst ab 2014/2015 voll ausgebauter Ganztageszug) 
 
Das Schul- und Sportamt ermittelt aktuell Prognosezahlen für das kommende Schuljahr. 
 

4. Voraussetzungen für eine Wiederaufnahme der schulischen Nutzung 
 

Nach dem für das aktuelle Schuljahr geltenden Schreiben des Bayerischen Staats-
ministeriums für Unterricht und Kultus vom 24.04.2013 beträgt die Mindestschülerzahl für 
Klassen der Grundschule 13. 

 
Derzeit wird durch das Staatliche Schulamt geklärt, ob aus Sicherheitsgründen mindestens 
zwei Klassen in Penzendorf unterrichtet werden müssen. Dies könnte insbesondere 
notwendig sein, damit ständig zwei Lehrkräfte vor Ort sind (abwechselnde Pausenaufsicht, 
Unterstützung in gefährlichen Situationen etc.). Die Prüfung erfolgt durch die Regierung von 
Mittelfranken. 
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5. Kosten 

 
Für den Unterhalt des Schulgebäudes sind im Jahr 2013 insgesamt rund 37.000,00 € 
angefallen, davon 14.300,00 € für Heizung und 12.000,00 € für Reinigung. 
 
 

II. 
 
Unabhängig von der Frage der Zukunft der Grundschule benötigt der Ortsteil Penzendorf 
eine gewisse zentrale Infrastruktur. Es erscheint sinnvoll die Bedürfnisse in Penzendorf unter 
breiter Einbeziehung der ortsansässigen Bürgerinnen und Bürger zu prüfen und so ein 
gemeinsames Zukunftskonzept für den Ortsteil zu entwickeln.  
 
 
 


	Anlage
	Datum
	Ostatus
	Zuständig
	Beratungsfolge
	Beschlußvorschlag
	FAuswirkung
	Sachverhalt

